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   3月 2日 

１ みなさん、こんにちは。今回よりYouTube配信もしていますので、事務局からのメールをご覧下さい 

  宮崎県全体の感染状況は下げ止まりの状況になり、いつまた増加に転じるか分からない状況です。日南に

関して言えばさらに深刻で、高齢者施設でのクラスターが続発する等、高止まりの状況が続いています。 

  6日までとされている蔓延防止等重点措置の適用が解除されるか否かは不明な状態です（1日現在）。 

  同じ蔓延防止等重点措置といっても、各自治体によってその厳格度は異なるようで、先日、全国を裁判で

飛び回っている方が宮崎市に来て、「夜に店が全く開いていないのは宮崎だけですよ。酒を飲みたいと思

ったのに・・・」とびっくりされていました。 

  先週、私も福岡経由で北海道に行ったのですが、北海道では8時までお酒の提供はされており、町は賑や

かでした。また、北海道における蔓延防止措置の要請は「４人以内など少人数、短時間で、深酒をせず」

となっていて、飲酒はしても良いが深酒だけは止めるようにというスタンスのため、時間は夜8時までであ

るものの、飲酒を伴うグループでの飲食が混雑した店内で普通に行われていました。 

  宮崎県の感染者と死亡者が他県に比べて比較的少なく抑えることが出来ているのは、蔓延防止等重点措

置の厳格な運用と県民の皆さんが真面目に取り組んでいる成果ではないかと思います。 

  ただ、これまでの2年間と異なり、仕事やレジャーで宮崎に来る方々の感染対策への意識が相当希薄にな

ってしまっているので、宮崎県民の皆さんだけが感染対策をしても意味がなく、そのため医療体制の脆弱

な宮崎県では酒の提供を禁止して意識の低い県外者を廃除せざるを得ないのだと思います。 

２ 先日、福岡と北海道を飛行機で往復した際、ちょうど国公立大学の二次試験の前後であったため、同乗者

の3割前後が受験生とその付き添いの方（ほぼ母親）でした。搭乗待合室や飛行機の中では、試験を前にし

てみなさん無駄な会話はせず、黙々と参考書を読んで最後の確認をしていました。自分の大学受験時代の

ことは記憶にないのですが、自分にもあんなに物事に真剣に取り組んだ時代があったのかと懐かしく思い

ました。 

  新千歳空港では、私が着いた日の午前中まで滑走路が全面閉鎖されていました。JRは私が着いた日は結局

1日運休となり、道路の除雪がされても1車線のみで大混雑のためバスやタクシーも事前予約のない人は乗

車できず、多くの受験生が新千歳空港で一晩を過ごしたと言うことです。 

  すでに試験は終わっていますが、この苦労を将来に活かして欲しいと思います。 

  福岡からの帰りの便では、宮崎の高校の制服を着た受験生達も多く乗っていましたが、既に受験を終えた

後でしたので、みな明るく会話をしていました。ただ、固有名詞を出して色々と大声で話しをしていたの

で、「壁に耳あり障子に目あり」だよと諭してあげたくなりました。 

  会員の皆様も経験があるかもしれませんが、特に宮崎福岡便は危険で、何度も知っている固有名詞が出て

くる会話を聞きました（だいたい悪口ですが）。 

  聞かれてしまうと（聞いた人から告げ口された場合も）、大口取引を失うことにもなりかねないですし、

人間関係を破壊してしまう危険性もありますので、皆様も、公共の場での会話には気をつけて頂きたいと

思います。 

  以上で会長挨拶・会長時間を終わりますが、早く蔓延防止等重点措置が解除されて例会が再開されること



を祈りたいと思います。 

 

 

   3月 9日 

１ みなさん、こんにちは。 

宮崎県の蔓延防止等重点措置は解除となりましたが、赤圏域は維持されておりますので、今月いっぱい

の例会開催は困難となりました。3月末から4月上旬にかけては全国的に人の移動が最も多い時期とも重な

りますので、十分な警戒が必要であろうと思います。 

２ 水と衛生の特別月間～東日本大震災11周年を迎えて 

（１）さて、3月は、水と衛生のロータリー特別月間となります。 

  水は人間の生命活動の基本となるものでありますが、世界的にみると、人間が飲むことのできる真水が手

軽に入手できる国はごくわずかしかありません。特に水道インフラが整って、水道水を直接飲むことので

きる国はアジアでは日本とUAEのみということです。ヨーロッパは豊かな自然に囲まれ強い経済基盤を持

った国が多いことから、水道水を飲むことのできる国が8カ国と最も多くなっています。変わったところで

は、ニュージーランドでは国民の虫歯予防のために水道水にフッ素が配合されているということです。ま

た、カナダではペットボトルによる環境汚染防止のために水道水を飲むことが推奨されています。 

（２）日本では昔から水が豊富で、日常であれば飲用水に困るという経験をすることは少ないと思います。 

  しかし、阪神大震災、東日本大震災、熊本地震等の災害時においては、多くの被災者が給水車に並んでい

る映像を見たことがあると思います。 

  11日で東日本大震災から11年となりますが、震災後の被災者調査で、震災により最も困ったことが生活用

水の確保となっておりました。自衛隊の給水車が来たのは震災から2,3日経ってからということで、それま

では飲用水は自分で確保する必要がありました。給水ボトルやパックに給水車から水を入れてもらい、そ

れを毎日家まで往復するのが被災者にとって最もつらい作業であったとの体験談もあり、事前の備えが最

も必要なのが飲用水の確保ではないかと思います。震災直後には、日南のホームセンターでもペットボト

ルのミネラルウォーターがしばらく品切れになっていたと思います。ただ，災害がおこるたびに必要以上

の買い占めをする方もいらっしゃいますが、本当に必要な被災者に物資が届かなくなってしましますので、

必要以上の買い占めはやめていただき、常日頃からの備蓄を心がけて頂きたいと思います。災害は忘れた

ころにやってきますので、常日頃防災用品として数日分の飲用水を保存しておく習慣をつける必要がある

ということを、改めて思い返す必要があると思います。水さえあれば当面生き延びることはできますので、

会員の皆様もあらためて防災用品のチェックをお願い致します。 

（３）水の備蓄と同様重大な問題が水道の老朽化問題です。 

  最近、全国的に、水道管の破裂によって断水するというニュースが定期的に報道されております（和歌山

の水道管破損のニュースは大きく報道されました）。 

  日南市でも、先月市役所から説明文書の配布があったとおり、急激な人口減少の中で、水道施設の更新・

耐震化事業のコストを賄い将来に備えるという理由から、5月分より水道料金の大幅な値上げがなされる

こととなりました。基本料金、使用料ともに約26％の値上げで、平均的な家庭で年額9000円前後の値上げ

となるということです。 

  家計にとっては大きな打撃となりますが、日向灘沖地震、南海トラフ強大地震が予測される中で、老朽化

した水道設備の更新・耐震化工事は喫緊の課題であり、水道料金の大幅な値上げもやむを得ないものと思

います。 

  本日は水のありがたさを改めて認識して頂ければと思います。 

 

 

   3月 16日 

1 みなさん、こんにちは。 

 蔓延防止等重点措置が解除され、先週は油津の夜の街もほとんどの店が開いていて予約で満席のお店もあ

ったとお聞きしております。 

 これまで皆様に感染防止対策をお願いして参りましたが、誠に申し訳ないことに、私自身が新型コロナウイ



ルスに感染してしまいました。 

 誠に申し訳なく思いますが、経緯についてお話ししたいと思います。 

 

2 先週の水木に飛行機で関東に出張だったのですが、以下の経緯でした。 

（1）3月9日 

    午後5時30分 自家用車にて宮崎空港着 

          レストランで食事をする15分ほどマスクを外す 

          店内ではゴルフ帰りの酔っ払いが大声で騒いでいた 

     午後7時10分 羽田空港行き飛行機に搭乗 満席 

          同じ列の通路を挟んだ席の乗客が体調不良で何度もトイ 

        レに行き、客室乗務員が何度も健康状態の確認に来ていた 

  午後９時 羽田空港内のホテルに宿泊 

              宮崎空港に着いてからホテルの部屋まで、マスクを外したのは 

      宮崎空港のレストランでの約15分のみ 

（2）3月10日 

     午前8時 ホテルを出て京浜急行で京急川崎駅で降り、JR川崎駅まで徒歩 

      で移動し、南部線で武蔵新城駅着 

       電車は空いていて、いずれも車両内に数人の乗客のみ 

       常にマスク着用 

       武蔵新城駅から5分ほどの場所で2時間ほど打ち合わせ 

    12時 打ち合わせ終了後、直ちに武蔵新城駅から羽田空港に向かう 

       常にマスクをしていたが、座席は全て乗客で埋まっていた 

    14時 羽田空港内レストランで食事 15分ほどマスクを外す 

       食事の後、直ぐに搭乗手続きをして待合室に入る 

   16時半 宮崎行き飛行機に搭乗 満席 

   18時半 宮崎空港着 直ぐに自家用車にて日南の自宅に戻る 

       PCR検査の検体採取し、郵便投函 

（3）3月11日 

      午前8時〜午後6時 念のため仕事の予定を入れていなかった 

             ので、マスクをしたまま一日事務所で過ごす 

             マスクを外したのは昼食時の15分程度のみ 

（4）3月12日 検査会社より陽性連絡あり、保健所提出用のWEB問診票提出 

3  陽性が分かるまでの経緯は以上のとおりですが、食事の際以外はマスクを着 

 用していました。 

 どこで感染したのか分からないのですが、マスクをしてても感染を完全に防ぐのは難しいと痛感しました。 

 ただ、陽性となりましたが、現在までのところ、定期的に測定している体温は35度8分〜36度ちょうどと平

熱で、酸素飽和度も99、その他の症状も一切ありません。 

 私は今年に入り県外に行くのは３回目ですが、過去2回は日南に戻ってPCR検査と抗原検査を併用し、いずれ

も陰性でした。 

 今回、私自身は全く体調に変化がなく健康そのものなため、もしPCR検査を行わずに日常生活を送っていた

らウイルスをばら撒いてしまったかもしれないと思うと、PCR検査を受けて本当に良かったと思います。 

 私のような無症状の人が感染を広めているのではないかと思いますので、仕事で県外に行く方は、ぜひ日南

に戻ってからPCR検査を受けて頂ければと思います。 

 無症状だと検体採取から7日自宅で過ごす必要があるので、ちょうど皆さんがこの会長時間を目にした翌日

くらいには私は外を歩いているかもしれません。    

体調に問題ないのに7日間自宅隔離というのはかなり精神的にこたえますが、他の人を感染させないために

我慢して自宅にこもります（YouTube配信の動画は自宅で録画しました）。 

最後に、会長の私自ら感染してしまったことをお詫びするとともに、会員の皆様もマスクをしても感染し

うるという点につきご留意頂ければと思います。 

 



   3月 23日 

１ みなさん、こんにちは。 

    先週の木曜日に私の自宅療養期間が終了し、何の症状も出ることなく職場復帰することができました。自

宅療養期間を終えて振り返ってみると、色々申し上げたいことがあります。 

  まず、私は航空会社の提携する病院のPCR検査キットを事前に購入し、日南に戻った後に検査をしたので

すが、陽性の連絡の際、最寄りの保健所から連絡があるまでお待ちくださいとあったので待っていました。

2日経っても連絡がなかったので，日南保健所に電話をしたところ「連絡は来ていません」と最初言われた

のですが，しばらくして折り返しの電話があり「連絡が来ていました、すいません」と言われました。私

は症状が全くなかったので構わないのですが、陽性の検査結果が出て症状が出ている人であれば保健所と

連絡がつくまで大変不安な日々を送ることになったと思います。 

  次に、自宅療養中は保健所から毎日電話があり、体温と酸素飽和度を申告するのですが、自宅療養期間最

終日の前日に電話で申告した後、保健所の方から後４日ですねと言われました。私は翌日で終了すると思

っていたので驚いて確認すると、電話の向こうで曜日を指折り数えている様子で、「あれ、無症状でした

っけ？」というようなことを言われ，私がいつまでの自宅療養期間か把握されていないようでした。これ

も症状があって苦しんでいる人であれば、ものすごく不安になったと思います。 

  最後に、自宅療養者のうち食料援助を希望する人には宮崎県から10日分の食料支援があるのですが、私に

届いたのは最終日に保健所から自宅療養解除の連絡が届いた後でした。ただで大量の食材を頂いてありが

たいのですが、できれば初日に数日分だけでも欲しかったと思います。 

 私は会員の方から差し入れを頂いて食事に困ることはなかったのですが、1人暮らしの学生さんや独身の方

などの場合は本当に食事に困ったのではないかと思います。いくらなんでも自宅療養最終日の療養解除の

連絡後に届くとは思っていなかったので、笑うしかありませんでした。 

 ちなみに、下記のようなものが届きました。 

① レトルト米（200ｇ）×15 

② レトルト食品（中華・親子・牛丼，カレー，ハヤシライス）×15 

③ フリーズドライ味噌汁×20 ④おかゆパック×8 

④ パスタ（100ｇ）×6   ⑥パスタソース（140ｇ）×6 

  ⑦どん兵衛×4 ⑧牛乳（200ｍｌ）×4 ⑨リポDゼリー×10 

  ⑩ポカリスエット×4 ⑪ミネラルウォーター（555ｍｌ）×10 

  ⑫カロリーメイト×6 ⑬野菜ジュース（200ｍｌ）×2 

  ⑭フルーツ缶×4   ⑮フルグラ（750ｇ）×1 

⑯マスク×14 ⑰ハンドゾープ×1 ⑱除菌ジェル×1 

⑲ティッシュボックス×5  ⑯使い捨て手袋（30枚入り）×2 

  ⑰ゴミ袋（30枚入り）×1 

 災害時の保存食として保管しておこうと思います。 

２ 次に，ウクライナの人道危機が続いておりますが，会員からクラブとして何らかの対応が必要ではないか

との意見を頂いております。日南市は今月１１日からウクライナ人道危機への対応として募金の募集と受

け入れを行っており，日本赤十字社を通じてウクライナからの避難民を受け入れている周辺国での人道支

援活動に充てられることとなっております。宮崎県も同様の募金活動を行っており，会員の皆様の中には

既に募金を行っている方もいらっしゃるかもしれません。現在理事会で検討しているところですが，決ま

りましたら改めてご報告させて頂きます。 

３ 日南市内の感染は続いておりますので，皆様もお気を付け下さい。 

 

 

   3月 30日 

１ みなさん、こんにちは。 

  本日は本来であれば観桜会の予定でしたが、宮崎県内全域が赤圏域（感染急増圏域）に指定されたままで

あるため、残念ながら観桜会を開催することができませんでした。 

  先週の週末に日南市内は桜の満開を迎えたようですが、日曜日は天候にも恵まれ、外に花見に出かけられ



た方も多いのではないかと思います。 

  本日は、その桜を歌った歌をいくつかご紹介したいと思います。 

２ まず、熊本県出身の俳人である長谷川櫂の歌とご紹介します。東日本大震災を扱った歌を数多く発表され

ていますがその一つとなります。 

① 「人々の 嘆きみちみつる みちのくを 心してゆけ 桜前線」 

  東日本大震災の後も残った桜は毎年咲きますが、嘆き悲しむ被災者の皆さんのことを励まし見守りなが

ら、桜が咲いていって欲しいという思いを歌った歌となります。 

  東日本大震災では津波により多くの犠牲者が出ましたが、岩手県内で最も多くの犠牲者を出したのが陸

前高田市となります。奇跡の一本松で有名となりましたが、現在、桜ライン311運動というのをやって寄付

を募っております。 

事業内容は、陸前髙田に津波がまた押し寄せたときに、自分と自分の大切な人を守れるように、陸前髙

田市内の津波最大到達地点に桜を植樹していこうというものです。陸前高田市内の約170キロに10ｍ間隔

で桜を植樹し、約17,000本の桜並木を作ることで東日本大震災の記憶を後世に伝え残すことが目的です。 

2011年11月から植樹を始め、8億円の総事業費で20年で植樹を完成する予定ということです。ただ、2021

年4月時点で1,858本（達成率10％）であり遅れているようです。これは，桜が弱い植物であり、植栽した

後も継続的な手入れが必要ということが理由のようです。 

３ 次に、桜といえば必ず出てくる歌2首をご紹介します。在原業平の 

 ②「世の中に たえて桜の なかりせば 春の心は のどけからまし」 

  これに対する返歌として読まれた詠み人知らずの歌の 

 ③「散ればこそ いとど桜は めでたけれ 浮き世になにか 久しかるべき」の2首となります。 

② の歌で，世の中に桜がなければ、毎年桜が咲いた散ったと心騒がせることなくのどかに過ごせると歌っ

たのに対して、③の歌で，桜は散るからこそ良いのであって、この世でかわらないものなどないのだか

らと歌を返しています。 

４ 最後に、戦前は最も有名な桜の歌であった本居宣長の歌ですが、 

 ④「敷島の 大和心を 人問はば 朝日に匂ふ 山桜花」があります。 

  本居宣長が自画像の自賛として歌ったもので、日本人の心はどのようなものかと問われれば、朝日に照り

輝く山桜の美しさ、麗しさに感動する、そのような心だと答えます、という意味です。本居宣長は山桜の

ことが大好きで、遺言書に墓には山桜を植えるようにと絵を添えて指示したくらいだそうです。 

  戦前有名であったのはこの歌が曲解されていたためで、「大和魂とはどのようなものかと問われれば、山

奥で人知れず朝日に照らされて咲き誇り、潔く散っていく山桜のようなものだと答えます」というふうに

散るという解釈を付け加えて兵士を戦場に送り出すのに利用されたためです。日露戦争中にはこの歌から

「敷島」「大和」「朝日」「山桜」という官製煙草がつくられ、太平洋戦争中には海軍の第一回神風特別

攻撃隊が「敷島隊」「大和隊」「朝日隊」「山桜隊」と名付けられました。 

  本居宣長自身は純粋に山桜の美しさを歌ったものですので、今後この歌がまた曲解されて利用されるよ

うな世の中にならないことを祈りたいと思います。 

  来年こそは，観桜会を開催し、平和な世の中で桜を愛でることができるような社会になることを祈りたい

と思います。  

 

 

 

３月の結婚・誕生者卓話 

       小玉 淳君（結婚・1967） 

あのときから55年 

 ロータリークラブに入会しているから、結婚記念日を意識することが出来ており、

カミさんにいやみを言われることなく3月26日を通過できています。 

入会以来3月には結婚記念日のお祝いの品をいただいています。 

これにはからくりがありまして、この記念品代は後ほどばっちりスマイルとして引

き落としをされています。まあそれはそれで嬉しいものです。 

大きな負担もあります。それはスピーチをしなければならないということ、話べたの自分は億劫で仕方あ



りません。もう30年以上も前に始められた結婚と誕生のスピーチ、当時プログラム委員会といっていました

が(今の例会運営委員会）毎例会の時間の使い方のアイディアの一つでした。 

全会員が結婚と誕生を機会に演壇に立ってスピーチすればロータリー月間担当の例会や公式訪問、クラブ

協議会、ゲスト卓話などの日を除き例会行事が埋まります。グッドアイディアだったですね。いまだにそれ

が継続されていて、長期にわたり会員であり続ける自分には話のネタがつきてまいります。 

 さて本題、おかげなことに年相応の欠陥はあるものの夫婦ともどもまだ介護の手を煩わせることなく日常

の生活が出来ております。 

彼女に初めて出会ったのが大学1年のとき、59年も前のことでした。 

それからいろんなことがあって今日まで一緒に暮らしています。こんなに長く続けられているのは、寛容・

忍耐・妥協と少しの恋心でしょうか？ 

お互いいたわりあってもう少し続くと良いなと思っています。 

 

 

       鬼束忠男君（結婚・1975） 

2022年3月2日．結婚記念日である。47回目になり、幸か不幸か、良く長く持った

なと思うものである。よく言う継続は力なりである。色々な時に使うが、山有り谷あり

でした。 

もう、二人とも古稀を過ぎ会社勤めなら二人して旅行でも行きたいが、会社興して42

年、まだ、家内も経理の仕事をしている。二人とも、いままで、これといって、大きな

病気もしていない。人生100 年という言葉かあるが、健康には気をつけて生きたい。 

子供は4人、孫が5人である、今思っているのは、記憶力である。また、認知症防止に子供、孫達の誕生日

を覚えようと思うのである。 

 

 

       河野通郎君（結婚・1978） 

結婚して、今年で44年です、親兄弟よりもはるかに長く一緒にいます、今までに、い

っぱい迷惑、心配をかけてきましたが、ずっと一緒に歩いて来てくれました、今からも

心配や迷惑をかけると思いますが一緒に生きていきたいと思います。妻を人生のパート

ナーとして選んだことを、私は自慢したいと思います。 

               母さんありがとう         

 

 

      落丸正博君（誕生・1948） 

3/17 東郷小中学校、8年生の立志式に出席しました。私のその頃は、今から60年

前(1962)、昭和37年です。当時は、田園中学校でも戦後の団塊世代で同級生が153名も

おり、一クラス50名以上でした。立志式の頃は、なーにも考えもなく失敗ばかりして

いて、先生にほうきで叩かれ運動場を回されていた事を思い出します。 

高校卒業して学生の頃は、ロック(エレキギター)やフォークソングにハマり、不良やドラ息子と言われ続

け、身内からも声も掛けられませんでした。私を変えたのはその3年後、当時の日本の内閣総理大臣田中角栄

が、日本列島改造論（1972）を打ち出しました。これこそ自分に合った道ではないかと思い、風に身を任せ国

家の資格を二つ取り、右往左往しながらひたすら仕事に勤しみ、今も70過ぎても現役です。趣味はボケ防止も

兼ねて和太鼓や桜・もみじ・ツバキを植え裏山に絵を描いて、安らぎを求めどうにか生きています。 

 

 

 



 

 

第 221回茜会コンペ報告 

  第221回茜会コンペが、3月27日（日）宮崎国際空港CCにて行われました。今回は、前回コンペの時に

ホールインワンをされた、田島逸男君のお祝いコンペでもありました。成績は下記の通りです。 

 

順位 名前 OUT IN グロス HDCP NET 新H 

優 勝 宮田健司 47 45 92 20.4 71.6  

準優勝 榎木田大資 47 44 91 15.6 75.4  

３位 田島逸男 40 43 83 7.2 75.8  

４位 黒岩久登 42 40 82 6.0 76.0  

５位 竹井崇利 56 53 109 32.4 76.6  

６位 鷹衛哲郎 45 47 92 14.4 77.6  

７位 飯干賢 52 51 103 25.2 77.8  

８位 守永裕一 47 44 91 9.6 81.4  

９位 鬼束忠男 54 59 113 31.2 81.8  

 

宮田健司君優勝おめでとうございました。 
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